



Stadt Neubrandenburg

Tagesordnungspunkt

öffentlich

Drucksachen-Nr.: VI/1113

Sitzungsdatum: 16.05.19

Beschluss-Nr.:

Beschlussdatum:

Gegenstand: Brückenbenennung Demminer Straße aus Anlass des 30. Jahrestages der friedlichen Revolution/Mauerfall 09.11.1989

*Neuer Gegenstand lt. Änderungsblatt:
Würdigung der friedlichen Revolution des Jahres 1989*

Einreicher: Oberbürgermeister

Beschlussfassung durch: Oberbürgermeister Hauptausschuss
 Betriebsausschuss Stadtvertretung

Beratung im	Sitzungsdatum	Abstimmungsergebnis				Bemerkungen
		Ja	Nein	Enth.	Befang.	
Hauptausschuss	04.04.19	10	-	3	-	verwiesen
Stadtentwicklungs- und Umweltausschuss	08.04.19	-	10	1	-	
Betriebsausschuss	09.04.19	-	8	-	-	
Kulturausschuss	09.04.19	1	7	1	-	
Finanzausschuss						
Ausschuss für Generationen,						
Rechnungsprüfungs- ausschuss						
Hauptausschuss	25.04.19	12	-	1	-	verwiesen
Stadtvertretung	16.05.19					

Neubrandenburg, 06.03.19

Silvio Witt
Oberbürgermeister

Beschlussvorschlag:

Das Brückenbauwerk Demminer Straße wird anlässlich der friedlichen Revolution vor 30 Jahren in „Brücke der friedlichen Revolution von 1989“ benannt.

Finanzielle Auswirkungen:

keine

Begründung:

Die Demminer Straße ging zum 01.01.2019 in die Baulast der Stadt Neubrandenburg über. Die Brückenbauwerke stadtein- und auswärts tragen bisher keinen Eigennamen, sondern sind unter der Bezeichnung: „Brücke Demminer Straße/Gleise“ unter der Nummer 2445558 in der Straßendatenbank beim Landesamt für Straßenbau und Verkehr M-V eingetragen.

Aus Anlass der friedlichen Revolution vor 30 Jahren, als tausende, friedlich demonstrierende DDR-Bürger im gesamten Gebiet der ehemaligen DDR ihre Freiheit erkämpften, wird auch in Neubrandenburg dem historischen Ereignis gedacht. Dies geschieht in Zusammenarbeit der Stadt mit der Theater- und Orchester GmbH Neubrandenburg/Neustrelitz, der Kirchengemeinde Sankt Michael, der Hochschule und den Mitgliedern von „Augenzeuge 89“.

In Neubrandenburg fehlt bisher ein Symbol für die friedliche Revolution. Das Sichtbarmachen des Ereignisses erfolgt durch die Benennung/Taufe des Brückenbauwerkes Demminer Straße in „Brücke der friedlichen Revolution von 1989“.

Brücken sind Ingenieurbauwerke, können aber auch gleichzeitig symbolhaften Charakter entwickeln. Brücken tragen über Hindernisse hinweg und verbinden. Sie bringen Menschen auf diese Weise zusammen und heben Trennungen auf. Die Brücke in der Demminer Straße kann somit in Neubrandenburg ein Symbol der friedlichen Revolution von 1989 darstellen, als die Menschen durch friedliche Proteste gewaltfrei die Mauer zwischen den beiden politischen Systemen in Deutschland zu Fall brachten. Auch in Neubrandenburg gingen die Menschen 1989, genau wie überall in der ehemaligen DDR, auf die Straße.

Damit dieses geschichtsträchtige Ereignis in der Viertorstadt nicht in Vergessenheit gerät, soll mit der Namensgebung des Brückenbauwerkes in der Demminer Straße an die friedliche Revolution und den Mauerfall vor 30 Jahren erinnert und ein Zeichen gesetzt werden.